



UNAH
UNIVERSIDAD NACIONAL
AUTÓNOMA DE HONDURAS

May.
03

Gaceta
Universitaria



Miles de estudiantes asisten a sus clases y laboratorios al reducirse de manera significativa la cantidad de contagios debido a la COVID-19 y un incremento en la cantidad de población vacunada en contra de la pandemia.

Estudiantes retornan a las aulas universitarias

Se determinó que las clases generales se cursarán de manera virtual y las profesionalizantes serán impartidas, de acuerdo, a la disposición de cada claustro de carrera, facultad o centro regional.

Bajo el lema, "De nuevo en casa", la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH), continúa el retorno gradual a las aulas, dando inicio el II Período Académico, en tres modalidades: virtual, presencial y semipresencial a nivel nacional.

Para este II PAC, unos 70,000 estudiantes están matriculados, de estos, cerca de 45,000 recibirán algunas de sus asignaturas de forma semipresencial o completamente presencial, informó el vicerrector Áyax Irías.

EL DATO

El Consejo de Educación Superior suspendió el 13 de marzo de 2020 actividades académicas debido a la COVID-19.

alrededor de 25 mil estudiantes bajo esa modalidad, hoy vamos a escalar a unos 45,000 en todos los campus de la institución. Se está revisando que porten sus mascarillas y gel o alcohol, y se está haciendo un monitoreo de que tengan sus dosis de vacunas aplicadas", manifestó Irías.

Por su parte, el rector de la UNAH, Francisco Herrera, en su cuenta de Twitter dio la bienvenida a los estudiantes que retornan de forma segura a clases.

"Ha sido un paso importante iniciar el periodo anterior con experiencias de retorno en los diferentes campus, tuvimos



Participaron Jaime Segura, embajador de la Unión Europea y el vicerrector, Gerardo Torres.

La Vicerrectoría de Relaciones Internacionales (VRI) y la Unión Europea organizaron en el marco de la conmemoración del mes de Europa, el conversatorio: "Invasión de Rusia a Ucrania, reflexiones desde Honduras". Entre los exposi-

tores se contó con la participación de Jaime Segura, embajador de la Unión Europea; Gerardo Torres, vicerrector de Honduras; Henry Rodríguez, jefe del Departamento de Economía de la UNAH; María Castro, experta en temas de

VRI: Conmemoran el mes de Europa en la UNAH

El mes de Europa en Honduras se conmemora a partir del 9 de mayo, fecha que marca el aniversario de la histórica "Declaración de Schumann".

género; Graco Pérez, especialista en derecho internacional y el historiador y curador de arte, José Cáceres.

Durante el evento se reflexionó sobre la respuesta de la Unión Europea ante la invasión, el impacto en la economía local, arte

y cultura, el papel de las mujeres en las guerras y el Derecho Internacional.

El mes de Europa en Honduras se conmemora a partir del 9 de mayo, fecha que marca el aniversario de la histórica "Declaración de Schumann".



La oferta de asignaturas virtualizadas antes de la pandemia era de 345 secciones, antes de la pandemia.

Crece oferta de clases virtuales

En más de un 100% creció la oferta de secciones de asignaturas diseñadas bajo el modelo de educación virtual que para este segundo período académico 2022 suman 1,265 espacios de aprendizaje digitales. Lo anterior muestra

un significativo fortalecimiento de la modalidad virtual y de la transición de una cultura análoga a una cultura digital en la comunidad estudiantil y docente de la UNAH, informó Martha Quintanilla, directora de Innovación Educativa (DIE).

Deporte: UNAH implementa el plogging



En la primera jornada participaron 21 estudiantes.

Con el objetivo de incentivar la actividad física y el cuidado del medio ambiente, el área de Deportes de la Vicerrectoría de Orientación y Asuntos

Estudiantiles (VOAE) implementó a partir de este segundo período académico una nueva actividad denominada, plogging. El plogging es un movimiento global

reciente y originario de Suecia que aprovecha el running y otros deportes al aire libre para retirar los residuos que ensucian las ciudades y espacios naturales.

"Es una nueva actividad que vamos a impulsar y la vamos a hacer tendencia en la UNAH", expresó Mario Paz, coordinador de la actividad y funcionario del área deportiva de la VOAE.

Celebran Día Internacional de Museos

El pasado 20 de mayo se conmemoró con una serie de actividades el Día internacional de los museos en el Centro de Arte y Cultura (CAC-UNAH).

Fue así como se inauguró la exposición temporal "Darvin Rodríguez, 2001 - 2021", una muestra en retrospectiva de los 20 años de carrera de este artista hondureño. Egresado de la Escuela



El CAC-UNAH está situado en Comayagüela.

Nacional de Bellas Artes (ENBA), formó parte del grupo artístico, "El círculo", que tenía como eje principal, el estudio teórico y la reflexión sobre el arte, tratan-

do de innovar en la producción artística nacional. También se realizaron las actividades como recorridos guiados en las seis salas del CAC-UNAH.



El evento se desarrolló en Ciudad Universitaria.

Realizan "Semana de Gobierno Abierto"

El evento que se desarrolló del 16 al 20 de mayo del presente año en Ciudad Universitaria tuvo la participación de diferentes sectores de la sociedad hondureña y de expertos nacionales e internacionales, donde compartieron experiencias y conocimientos sobre las mejores prácticas para transparentar la administración pública.

En el auditorio Alma Máter de Ciudad Universitaria, se inauguró la "Semana de Gobierno Abierto", organizada por la Secretaría de Estado en los Despachos de Transparencia y Lucha Contra la Corrupción, y respaldada por la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH).

El evento que se desarrolló del 16 al 20 de mayo de 2022 tuvo la participación de diferentes sectores de la sociedad hondureña y de expertos nacionales e internacionales, donde compartieron experiencias y conocimientos sobre las mejores prácticas para transparentar la administración pública.

EL DATO

La Alianza para el Gobierno Abierto, organiza en 77 países y 76 gobiernos locales, la "Semana de Gobierno Abierto" como un espacio de diálogo.

En su discurso inaugural, el secretario de Estado en los Despachos de Transparencia y Lucha Contra la Corrupción, Edmundo Orellana Mercado, aseguró que todos los funcionarios públicos deben apegarse a las directrices de transparencia y

rendición de cuentas durante la actual administración. "Abrir las entrañas de la administración pública es la única forma de que nosotros podamos decir que estamos cumpliendo con ese mandato popular, estamos obligados a rendir cuentas y poner a disposición de sus ciudadanos la información pública", manifestó Orellana.

La Alianza para el Gobierno Abierto es una iniciativa multilateral, creada por las Naciones Unidas en 2011, con el propósito de asegurar compromisos concretos de gobierno para dar más poder a los ciudadanos y luchar contra la corrupción.

Presentan plan de las Oficinas Municipales de la Juventud

Se socializó el proyecto oficinas de juventud municipal, con el propósito de que los jóvenes hondureños puedan implementar procesos de voluntariado para involucrarse en diversas actividades que beneficien a su comunidad.

Esta iniciativa la expusieron autoridades del Ins-

tituto Nacional de la Juventud durante la Semana de Gobierno Abierto que se desarrolló en la UNAH del 16 al 20 de mayo de 2022, en donde se plantearon objetivos dirigidos a los jóvenes hondureños para desarrollar proyectos en educación, salud, entre otros programas.

Mediante el referido pro-

Baja tasa de escolaridad, crecimiento del índice de pobreza, falta de oportunidades, relaciones intrafamiliares en conflicto, limitado acceso a servicios de salud y elevadas tasas de embarazo, así como mortalidad materna, son algunos de los problemas que enfrentan los jóvenes en Honduras.

yecto se propugna crear espacios de participación para la juventud, donde se puedan abordar temas específicos entre el gobierno y la sociedad civil, y ejecutar desde el marco de la ley, un plan de desarrollo integral en sus comunidades. Se pretende, también, facilitar a los jóvenes la posibilidad de encontrar empleo y fomentar la creación de redes de apoyo con organizaciones civiles o públicas.



La presentación se efectuó en Ciudad Universitaria.



La reunión se efectuó en la UNAH.

VRI y estudiantes de Medicina se reúnen

Con el objetivo de abordar temas de intercambio académico internacional, se desarrolló una reunión entre el vicerrector de Relaciones Internacionales, doctor Marco Tulio Medina, integrantes de la Federación Internacional de Asociaciones de Estudiantes de Medicina en Honduras y representantes ante el

Consejo Universitario de la Facultad de Ciencias Médicas, entre otros invitados. "Tuvimos una muy buena comunicación con la Vicerrectoría de Relaciones Internacionales, explicamos acerca de cómo funciona la Federación", dijo Brehiner Norori, representante ante el Consejo Universitario.



Reunión entre autoridades de la UNAH, BCIE y Cooperación Coreana.

Estudian crear un complejo hospitalario

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH), Francisco Herrera Alvarado se reunió con representantes de la Cooperación Coreana, y del Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE), esto con el objetivo de acercar posturas y la voluntad de impulsar

proyectos en conjunto, sobre todo en el área de la salud y la iniciativa de crear un Complejo Hospitalario Universitario, el cual pretende apoyar la red hospitalaria nacional, asimismo contribuiría al área de la odontología, farmacia, microbiología, ingeniería biomédica, así como la investigación.



El equipo de volibol femenino del CURLA se creó en 1990.

CURLA compite en Liga Ceibeña de Volibol

Con la participación del equipo del Centro Universitario Regional del Litoral Atlántico (CURLA) y siete combinados más iniciaron los partidos de la Liga Ceibeña de Volibol Femenino. Entre los primeros partidos desarrollados, el equipo del CURLA, perdió 2 a 1 sets contra las féminas de Sea-

hawks. Sin embargo, pretenden cambiar el marcador a su favor en próximos encuentros. Cabe destacar que la liga ceibeña no se había vuelto a retomar desde que inició la pandemia en marzo de 2020, suspendiendo sus actividades como deporte, teniendo como últimas campeonas al conjunto del CURLA-UNAH.